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Et voilà, demain on part,
on remballe.. . C'est passé vite
comme on aime mais en même
temps lentement comme on
aime aussi.. . Dans 2 jours, plus
de boue, plus que nous, avec
nous-mêmes, on sera chez
nous à se remémorer cette
semaine mémorable :

« Est-ce que c'était bien?
Est-ce que le chauffage de chez
nous et notre douche chaude
(mais quand même courte
parce qu'on est écolos) vaut
celle que l'on a ressentie à 200
la semaine dernière, à danser,
chanter, réfléchir, faire du
pain, discuter de demain, de
maintenant ? (à vivre quoi).

Est-ce que finalement la
pluie c'était si pire? Est-ce que
la profondeur de nos matelas
est à la hauteur des échanges

que l'on a eu, des relations que
l'on a tissées toute cette
semaine et qui resteront à
jamais dans nos cœurs... »

STOOOOOOP !!!!
Mais c'est pas le moment

de penser à ça! Ça, c'est
demain et plus tard, on a
encore un jour pour tout
donner, pour se donner, pour
donner une fin digne à ce qui a
commencé ici voilà 5 jours
quand on se connaissait pas
encore comme maintenant,
quand on avait pas encore
cheminé ensemble,

Alors c'est le moment au
moins de vivre chaque seconde
depuis la lecture de cet édito
jusqu'au point final Ainé'rgien,
pour y mettre le nôtre, et le
garder levé (le poing). Bisous.

vendredi · 1er novembre · n°6

c'est la uuuneuh finaaaaaale (ou presque)
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L'enquête au Bec

CE QUI MANQUE À L’OUVRIER, C’EST LA SCIENCE DE SON MALHEUR, (FERNAND PELLOUTIER)

quand je fais
trop d'écran
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Pourquoi vous
vous disputez avec

vos parents ?

A l'adolescence, nous commençons à vouloir construire notre propre
identité et personnalité. On se pose des questions pour créer notre
opinion. Mais à qui poser ces questions ? A nos parents ? Cela n'est pas
toujours facile. Certains sont vieux jeu, en désaccord, en froid. Certains
ados ont peur de la réaction de leurs parents. Mais d'autres sont très à
l'écoute de leur enfant et répondent à toutes leurs questions.

Voici les résultats
du sondage du camp

2 aînées

jeux vidéo

quand je les aide
avec les écrans

politique

immigration

ma chambre

moi je peux
pas aller
auxmanifs

la fumette et l'alcool

l'état de ma
chambre

les notes

ils gueulent
pour rien

études et
orientation

quand je fais
pas mes tâches

quand ils
forcent pour savoir

des trucs

quand ils
touchent à mes
affaires

Mes darons et moi

24 pers.

Oui

Non
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19 16 11 20

1 8 13 4

Plus mère
ou père pour
parler ?

Témoignages

18
pour
mère

6
pour
père
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POSE TON ARTICLE, TON DESSIN, TON INFOF
LASH...

DANS LA BOITE DU JOURNAL DE
LA YOURTE

ON NE S'INTÈGRE PAS DANS LE REJET – (KERY JAMES)

info / intox

Alors oui, c'est un bel
effort. En ce qui concerne
l'économie d'eau engendrée
par ce geste, il y a quelques
éléments de réponse dans la
frontale n°1 (p15).

Par contre, plutôt que de
faire pipi dans l'eau potable,

y'a plus malin !

Sais-tu qu'il est possible de
mettre les chiottes sèches
chez soi ?

Rappel du concept
Un seau qui sert de trône, de
la sciure pour recouvrir les
commissions et ainsi éviter
les odeurs, et un espace dans
le jardin pour vider le sceau.
Ça ne pue pas, fini le "plouf"
dans l'eau, et ce qui vient de
la terre revient à la terre.

Maintenant, c'est sûr que c'est
plus simple avec un jardin,
surtout que tu peux t'en
servir un an après comme
compost pour le potager !

Bon, en vrai, on n'invente
rien, ça existe depuis la nuit
des temps. Mais comme tout
le monde chie dans de l'eau
propre, ça valait le coup d'y
remettre une couche.

Pour en revenir au pipi sous
la douche, il y a une
interrogation que tout le
monde est en train de se
poser :

Les personnes qui ne
prennent pas de douche tous
les jours, devraient-elles se
retenir ?

Le geste écolo qui ne sauvera pas le climat

Aujourd'hui, suggestion
de la boite du chap' :
Pisser sous la douche !

Si vous répondez au pif à
cette question, quelles sont
vos chances d'avoir juste ?

Cramage de crânePtit paradoxe
avant de dormir

A : 75% B : 50%
C : 25% D : 25%

Si Pinochio dit
"mon nez s'allonge",
que se passe-t-il ?

QuestionWTF

Camille

at
te
nt
io
n
au
2n
d
de
gr
é,

et
je
pa
rl
e
pa
s
de
la

te
m
pé
ra
tu
re

“L
a
poooooorte

!

Y
’en
a
qu
i
son
t

en
t-sh
irt
!”

Dans nucléaire, il
y a éclé, alors…
Antoine Faysse
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LE TEMPS QUI PASSE A FAIT AUX VIEUX

info / intox

"il faut pas confondre blagues et reproches"

"le 2nd degré ça détend, le 1er degré c'est
ennuyeux"

"le problème c'est quand il y a une insinuation
malsaine"

"on n'a rien à perdre en faisant du 2nd degré : soit
la personne comprend pas et t'aime pas et c'est pas
ta pote ; soit au final elle comprend et c'est ta pote"

"une personne qui se prend un taquet de blagues,
ça peut aller jusqu'au harcèlement"

"ça les faisait rire, ils avaient pas l'intention d'être
méchants, mais moi j'étais hyper mal et je pouvais
rien dire"

"tu peux faire du 2nd degré seulement avec les
gens que tu connais bien ou avec qui t'as un bon
feeling"

"moi, même quand c'est mes potes ça peut me
mettre de très mauvaise humeur"

"c'est pas à la "victime" de la blague de se remettre
en question"

"si tu fais une blague homophobe, ça se trouve la
personne en face est LGBTet tu le sais pas"

"on a besoin de l'humour mais faut pas se cacher
derrière l'humour. Le danger c'est quand l'humour
ça sert à diffuser des opinions racistes etc."

"l'humour ça peut faire du bien, ça peut guérir"

2nd degré
A 18h
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«  wouf, wouf  »
le directeur à 4
pattes sur le sol.
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POSE TON ARTICLE, TON DESSIN, TON INFOF
LASH...

DANS LA BOITE DU JOURNAL DE
LA YOURTE

UNE BORDÉE DE RIDES AUTOUR DES YEUX - (MICHEL TONNERRE)

"c'est un mode de communication. Dans la famille de
mon père, par exemple, si t'arrives et tu fais du 2nd
degré les gens le comprennent pas et le prennent mal"

"dans la séduction on se cache derrière l'humour et
c'est pratique"

"l'auto-dérision des fois ça alimente la blessure"

"souvent les blagues, elles visent des gens des
catégories dominées"

"les minorités oppressantes, on peut faire des blagues
sur eux, si ça les fait pleurer ils sècheront leurs larmes
avec leurs billets de banque"

"le secret c'est de s'attaquer à tout"

"on a tous un critère qui nous place dans une minorité"

"des fois quand une blague est mal prise, ça peut
déclencher une discussion, un débat"

"c'est difficile de dire quand ça blesse, même quand on
te demande"

"j'ai toujours l'impression qu'il y a un fond de vérité
dans le 2nd degré et du coup ça va me blesser"

sur 20 participant·es,
50%-50%

garçons-filles

prise de parole :
30% filles

70% garçons

Pour la soirée de clôture de ce soir, le bar
sera déplacé dans le chapiteau, et vous

pouvez vous inscrire sur une fiche présente
dans la yourte pour tenir le bar toute la

soirée dans des créneaux d'une demi-heure
(12 personnes peuvent s'inscrire! )

Le bar se barre
C'était trop cool

C'est bien d'avoir un
film pas trop pessimiste

sur l'écologie
C'est bien de faire réfléchir
plutôt que de moraliser

Ca te fait réagir
? Tu n'es pas

d'accord ? O
u tu plusso

ies gaiemen
t ?

Le débat co
ntinue ce s

oir à 18h30
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Film
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Qu'est-ce que vous faites ?
- alors j'ai passé 10 minutes à
leur expliquer et donc le projet
c'est...
- on creuse!

Pourquoi vous avez choisi
cet atelier ?
- y avait le mot chantier.
- on aime les travauxmanuels
- on aime les bons copains
- on aime la vie.

Un peu dépassé par l'en-
thousiasme de ses ouvriers,
dont 1 manque de lui piocher
vigoureusement le pied pen-
dant qu'il nous parle, Germain
essaie d'expliquer "on recreuse
la mare, qui avait été faite par
des éclés en 2002. On a attendu
que ce soit la fin de la période de
reproduction, car ici il y a des
grenouilles, des salamandres,
[des TRUITES!! hurle quelqu'un]
... euh non des tritons". Les yeux
dans le vague, il conclut "on
finira par faire venir une mini-
pelle de toute manière".

Maud

"MAUTHAUSEN"

LES RACISTES SONT DES GENS QUI SE TROMPENT DE COLÈRE - (LÉOPOLD SÉDAR SENGHOR)

info / intox

Le projet Mauthausen fait partie d'une grande
action autour de la 2nde guerre mondiale. Elle
regroupe plusieurs événements notamment le
Jamboree Pologne 2020 (visites d'Auschwitz),
la rencontre de témoins de la 2nde guerre
mondiale et autres aînés européens ainsi que
la visite des camps de Mauthausen à l'occasion
des 75 ans de sa libération, où nous
inaugurerons une plaque commémorative en
mémoire de 10 éclaireur-e-s passé-e-s par ce
camp. Notre but est d'avoir un rôle de
transmetteur de mémoire et de préserver la
paix à l'international.

un défi d
u clan aî

né Mérig
nac/Pau/

Pessac

Parce qu'avant, les commémorations,
c'était chiant.

Le chantier BTP enjoué
avec Fifi, Gérard, Marcel, Piotr et Igor.
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POSE TON ARTICLE, TON DESSIN, TON INFOF
LASH...

DANS LA BOITE DU JOURNAL DE
LA YOURTE

TONRENDEZ-VOUS DU JOUR

OUUUH OUUUUH À BAS LES GENS QUI BOSSENT - (DIDIER SUPER)

On voulait faire un sondage sur les réseaux
sociaux. Mais finalement on l'a pas fait.

Par contre, je vous propose une petite réflexion
sur l'impact du fait de partager sa vie sur les réseaux
sociaux, grâce aux images suivantes. Postées en 2010, elles sont
issues du profil FB d'une personne dirigeant le rassemblement -
sachant que je suis pas amie avec sur FB, donc c'est complètement
public :
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Dangers
des réseaux sociaux
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18h30 à la yourte ça (re)parle de 2nd degré

Maud, mais la redacme soutient -
pas de représailles svp



Page 8

La froNtalE · C'EST TON JOURNAL, ET LE TIEN AUSSI

Pourquoi vous êtes là ?
M : Parce que d'habitude on n'est pas là ! On nous a demandé de
venir durant les ateliers, car il n'y avait personne pour parler du
racisme dans les gens déjà présents.
Y : Sur le sujet du racisme, pour moi, il y avait un enjeu à
répondre présent, car je suis ne suis pas d'accord avec les idées
dominantes sur le sujet, donc que ça m'interesse d'être là quand
on en parle.

Quel était l'objectifde votre atelier?
En 2h, au début on voulait parler d'appropriation culturelle*.
Mais ça nous a semblé compliqué de commencer par là, donc on a
choisi de se concentrer sur les concepts clés. Notamment sur le
fait que le racisme est un mécanisme structurel et non pas un
problème de rapports entre personnes.

Est-ce que des choses vous ont surpris dans le déroulé de
l'atelier?
M : Je n'ai pas été surprise par ce que l'on a vécu, mais je pense
que nous, on a surpris les gens. J'ai l'impression que les
participant·es s'attendaient à plus de débats, alors que nous on a
fait le choix d'appuyer sur pause et de commencer à acquérir les
clés pour débattre et donc travailler sur les définitions.

Est-ce que c'est facile de parler de racisme dans le milieu de
l'éducation populaire ?
Y : Ca n'est pas plus difficile qu'ailleurs.
M : En vrai, cet atelier, c'était pas pire. Quand des propos me
choquaient, des participant·es exprimaient spontanément un
désaccord et donc c'était plus simple. Notamment, deux
personnes ont dit en début d'atelier "j'ai l'impression qu'on parle
de racisme sans en parler", elles trouvaient qu'il manquait des
espaces pour aller plus loin.

SOUS AUCUNE CROIX L'AMOUR NE SE PLAIT - (RENAUD)

Mais vous êtes qui ? Manelle et Yacine
L'interview des associations qui t'animent

extraits des définitions d
es Céméa Bretagne

le fait, pour une cultur
e dominante ou une pe

rsonne qui en est issue
, de

récupérer les éléments cu
lturels habituellement dé

valorisés / moqués / igno
rés

d'une culture dominée. C
ette appropriation profite

à la personne dominante,
car

elle peut être perçue com
me drôle, cool, ouverte,

engagée, originale.. . du f
ait

d'avoir utilisé cet élémen
t "exotique".

*appropriation culturelle ?
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POSE TON ARTICLE, TON DESSIN, TON INFOF
LASH...

DANS LA BOITE DU JOURNAL DE
LA YOURTE

AU DIABLE VOS NAVIRES - (LES FILLES DE LORIENT)

des
ressources
sur le
racisme

Comment on fait pour s'interroger sur le racisme quand on
est une personne blanche ?
Y : Ca me semble important de s'appuyer sur les supports faits
par des militant·es concerné·es, qui subissent le racisme. C'est
pour ça que l'on a proposé des vidéos dans notre atelier : on avait
anticipé que les participant-es seraient très majoritairement
blanc·hes, donc on a utilisé ce type d'outils.

Est-ce que à vos yeux, les questions de racisme sont plus
présentes aujourd'hui dans les milieuxmilitants?
Y : Je suis d'accord qu'il y a davantage de visibilité de ces
questions actuellement. Notamment, je pense que le "Comité
Vérité et Justice pour Adama" a un écho qu'aucun autre collectif
n'a eu sur la question du racisme, et que ça travaille des gens
grâce à cela.
M : A mon sens, c'est lié aussi au moment féministe que l'on vit :
dans le féminisme, il y a un cheminement pour apprendre à
penser en termes de rapports sociaux et de domination. Quand tu
fais ce chemin, c'est plus entendable ensuite d'appliquer ce
raisonnement à la question du racisme. C'est une forme de porte
d'entrée, même s'il reste beaucoup de limites qui font que cela
reste difficile.

Recueilli parMaud
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par Yacine et
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personne privilégiée par
le racisme structurel, qu

i ne se sent pas

racisée dans sa vie courante, car elle appartient à la norme

dominante. Dans le langa
ge antiraciste, le qualitifi

catif blanc doit etre

entendu comme conditio
n sociale, et non comme u

ne couleur.

personne blanche ?

personne qui subit l'oppression
raciste. Etre racisé·e, c'est être

identifié·e comme différe
nt·e, comme "l'autre", par

la norme dominante

blanche. Ce terme tend à
montrer que la race n'es

t pas une catégorie
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LA RÉPUBLIQUE C'EST MOI - ( JL MÉLENCHON)

info / intox

Des personnes extérieures au rassemblement pensent que la
trame et les activités proposées sont trop radicales, et que les
adultes nous imposent leurs idées. Nous sommes donc allés
recueillir des avis chez les jeunes protagonistes du
rassemblement. Nous leurs avons demandé ce qu'ils en
pensaient.

Radical ?

Marcel du btp nou
s dit ''Non Il faut d

u radical

pour changer les
choses ' ' et que cela

dépend de

la manière dont on
le fait.

Anonyme et Maloum disent : ''Ça incite
forcément mais on est déjà censer les partager
l'écologie dans les valeurs", et "je trouve que ça
n'est pas radical, car ça n'incite pas à la haine,
mais à l'amélioration ".

"Je dirais pas trop radical, c'est peut-être un grand
mot. Juste ils nous aiguillent. C'est pas vraiment
abusé donc c'est pas radical ".

Anatole etMathis

Il faut surprendre le lecteur. Mais en respectant sa
sécurité affective.

Wouhouuuuuuuuuuuuu Camille est revenu :
«   dijon, c’est moins funky qu’ici il faut le dire  ».

Aaah Aaaaah – le rire de Colin

Pas le droit de copier du
Guillaume Meurice dans l'édito hein  ?!

J'ai coincé une cacahuète dans ma bague de foulard...

Les mises en page funky sur le racisme c'est compliqué

Les autres sont parti·es se coucher,
enfin seul·es à la redac

Ambiance à la redac
04h32:

13h34 

00h18 

00h47 

01h13

01h25

04h34

Déjà y a pas de jeu
black block, ça

s’appelait chenilles
et tortues  !
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«Faut leur
dire, que
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asso de

jeunes».

Moi, j ’avais dit que
j’arrêtais les éclés
et j ’ai organisé
Ainergi.
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POSE TON ARTICLE, TON DESSIN, TON INFOF
LASH...

DANS LA BOITE DU JOURNAL DE
LA YOURTE

Comment tu t'appelles ?
Je m'appelle Maël Jean-Michel Durand.

Pourquoi tu es aux éclés ?
Parce que je suis engagé dedans depuis
tout petit. Pour kiffer des rassemblements,
avec plein de copains cools et monter des
projets qu'ont d'la gueule. C'est là où je
vois qu'il y a de la transformation, on voit
un vrai accompagnement des jeunes tout
au long de leur passage aux éclés.

Pour toi direction rime avec... ?
PUNITION ! !

Qu'est-ce qui est arrivé à ton oeil ?
Mon oeil. J'étais pirate à l'époque. Après
un abordage on m'a mis du sel dedans. Il
est devenu tout rouge. Et voilà.
Maintenant je crois que je suis malade.

Ils étaient comment les gens de la JS ?
Elle était toute seule. Très sympa. On la
connaît bien. Elle a trouvé très propre le
terrain, entre autres le village 4, j 'sais plus
comment il s'appelle [le village 9 3/4,
NDLR] . Comme il n'y a pas de boue c'est
la preuve que les aîné·e·s enlèvent leurs
chaussures, c'est chouette. Elle a trouvé le
camp très bien organisé, et il n'y a aucun
problème pour que d'autres chouettes
rassemblements de ce type aient lieu ici.

C'est quoi un camp climat ?
C'est un camp où il pleut. On essaie de
faire vivre les 4 saisons de Vivaldi avec les
jeunes. On a eu un rayon de soleil, on a
cru qu'il allait falloir trouver quelques
tonnes de crème solaire mais finalement
non.
Avant tout c'est un camp pour se poser
des questions avec les gens sur
l'environnement en se marrant, aussi pour
dédramatiser parce que si on restait focus
sur la gravité de la situation on serait
déprimés.

Est-ce que tu te considères comme un
gourou ?
Moi je me considère plutôt comme Garou.

Propos recueillis par Bérénice

SI LE SEUL OUTIL QUE VOUS AVEZ EST UN MARTEAU TOUS VOS PROBLÈMES SERONT DES
CLOUS - (A. MASLOW)

Mot de la direction
"Il est où mon pull ?" Un membre de la
direction erre dans les bureaux, l'oeil
hagard, j 'en profite pour l'attraper et lui
poser deux-trois questions...

Tous les camps EEDF doivent être déclarés auprès de
Jeunesse & Sports. Et quand on déclare, on doit dire qui,
parmi les membres de l'équipe, assure la direction. Pour
Ainergi, c'est un trio de direction : Sarah est directrice en
titre, et Mael et Anais sont directeur et directrice adjoint·es.
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RIEN N'EST TROP DIFFICILE POUR LA JEUNESSE - (SOCRATE)

énigme
Tentative de définition

Il doit y avoir autant de définitions
que de personnes qui la pratiquent. De
"partir en colo avec des jeunes" à "éduquer
les classes populaires" en passant par
"l'éducation de tous pour tous". Aux éclés,
on dit qu'on en fait mais on en parle pas
souvent. L'idée ici est d'en proposer une
définition qui me parle.

On pourrait dire que l'éduc' pop' a
pour finalité une transformation sociale à
travers une émancipation individuelle
et collective pour arriver à une société
plus juste. Sans hiérarchisation de classes
sociales, ou de genre ou de culture, etc.

On cherche à augmenter la puissance d'agir des gens,
comprendre le monde pour pouvoir agir dessus. Et je pense que
ça passe par une éducation politique (au sens noble du terme*),
construire son point de vue sur le monde pour se positionner au
sein de celui-ci. Une manière de procéder : passer par le vécu et
les expériences de chacun·e. Plutôt que donner un cours sur le
féminisme, on invite les gens à parler de leur vécu pour
l'analyser. Plutôt que de donner un cours théorique sur la
démocratie, on la teste en faisant des conseils, etc.

*désigne ce qui est relatifà l'organisation et à l'exercice du pouvoir
dans une société organisée.

L'Education
Populaire

Méthode

Emancipation
Action qui permet
de s'affranchir
d'un lien, d'une
entrave, d'un état
de dépendance, de
domination ou de

préjugé
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POSE TON ARTICLE, TON DESSIN, TON INFOF
LASH...

DANS LA BOITE DU JOURNAL DE
LA YOURTE

FOUS TA CAGOOOOOOOULE ! ! ! - (FATAL BAZOOKA)

bonjour,
J'ai égaré mon téléphone soit dans la
yourte, soit dans le chapiteau. C'est
un vieux Huawei avec une coque
bleu foncé totalement éclatée et une
gomette avec fumer tue comme sur
les paquets de clope sauf que c'est
écrit "l'homophobie tue".

Les ptites Zannonces

Quand on est animateur·ice, il faut réfléchir à la plus-value éducative, càd ce qui
est transmis pendant le séjour. Qu'elle soit réfléchie ou pas, cette plus-value est
politique, on projette de manière consciente ou inconsciente ce qui est bien ou mal
(=projet de société).

Exemple : Reprendre un jeune quand il part de table = projeter
le jeune dans une société ou sortir de table avant la fin du repas
ne se fait pas.

On peut éduquer pour intégrer dans la société actuelle, comme on peut éduquer
pour construire une autre société. Tout est politique, même une trame Peter Pan sur un
camp lutin. Bien sûr, il faut respecter un principe : ne pas être dogmatique, laisser les
personnes construire leurs réflexions sans embrigader.

Voici un extrait de notre
projet éducatif qui, fait écho à
cette définition :

1.4 L'association vise à
former des citoyens engagés
qui connaissent leur pays,
ouverts sur le monde, con-
scients des problèmes liés aux
enjeux sociaux, culturels, en-
vironnementaux, économiques
et attachés à les résoudre.

L'Education
Populaire

EEDF

Pas d'éducation sans projet de société

Colin
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maintenant
j’y crois de

ouf

je suis déçue ça
n’a pas marché
sur moi

info / intox
Notre cerveau fonctionne en continu, de manière
consciente ou inconsciente. L’hypnose permet d’accéder
a cet état d’inconscience et de l’exploiter. Elle est définie
comme un état de conscience modifié.
L’hypnose a des vertus, elle peut être utilisé thérapeu-
tiquement par exemple. Mais elle est aussi dangereuse,
car l’hypnotiseur ayant le contrôle total sur notre
mental, peut nous manipuler à sa guise.

Ici sur le camp, une hypnotiseuse se cache parmi les
aîné.e.s. Je suis partie à sa rencontre.

C'est cool !

c’est puissant
en énergie

C'est très
inatendu

ça fait peur, j ’ai
perdu le
contrôle de mon
corps

j’ai oublié le
prénom de ma
copine, c’est
très perturbant

Retour
sur expérie

nce !

ON CRÉE DES ÉMISSIONS DE MERDE POUR QUE LES GENS LES REGARDENT
TOUT EN SE RÉVOLTANT QU'ELLES EXISTENT ! - (B GARDIN)

j ’appelais tout
le monde
Henri

ça m’a rien
fait

c’est un état
difficile à
décrire

je suis la pro du
chou-fleur

J’ai dormi 6h,

grosse grasse mat’ !

Traduction :

Quand
quelqu’

un.e de

l’orga d
it “j’en

prends
bonne

note”, ça
veut dir

e

qu’il ou
elle en a

rien à fo
utre.

Alors qui es-tu  ?
Je m’appelle Angèle, j ’ai 15 ans
et je viens d’Orléans.

Comment tu as
appris l’hypnose  ?
Avec un copain, on a regardé
un animateur qui savait le
faire. Ça fait 2 ou 3 mois que je
sais le faire, mais aujourd’hui à
Ainergi, c’est la première fois
que j’endors quelqu’un.

Du coup, ça te fait quoi,
toi, de savoirmanipuler
les gens comme ça  ?
C’est cool, j ’aime bien.
J’aimerais approfondir ma
pratique, car c’est encore très
léger. J’ai un peu stressé la 1ère
fois que j’ai endormi une
personne. Après bien sur je
mets les gens en confiance, il
n’y a rien d’obligatoire, et je
ferais jamais rien de nuisible à
la personne.

S'
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t
à

qu
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qu
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n
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h
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n
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m
m
en
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t'
a
p
p
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s 
? 
»

L’hypnose
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POSE TON ARTICLE, TON DESSIN, TON INFOF
LASH...

DANS LA BOITE DU JOURNAL DE
LA YOURTE

Brune m'a raconté l'atelier qu'elle a vécu
avec Sexclame. J'espère ne pas avoir fait
d'erreur en retranscrivant ses propos
(Maud).

"Les deux personnes de Sexclame nous ont
proposé un temps de parole avec beaucoup
de liberté et sans jugement, pour parler de
nos expériences et questions sur des sujets
considérés comme tabou. On a commencé
par écrire anonymement sur des papiers :
nos questions, les thèmes que l'on voulait
aborder, et nos attentes pour l'atelier.

On a parlé d'abord de l'orientation sexuelle,
de comment nous on a vécu ce
questionnement chacun-e dans notre
environnement.

Ensuite on a parlé de protection contre les
infections sexuellement transmissibiles,
comment se protéger en fonction de si on est
avec une fille ou un garçon, de comment ça
se passe un dépistage. Avec des questions

précises comme : est-ce qu'il faut se
protéger pour faire une fellation. On a aussi
parlé de la pression sur la première fois : la
conclusion c'était que tu seras toujours trop
vieux ou trop jeunes, tu feras trop de sexe
ou pas assez, parce qu'il y a beaucoup de
jugements. Donc l'idée c'est de faire
comme on veut pour se sentir
bien avec soi.

On a aussi
fait des définitions :

au début c'était difficile car
tout le monde ne connaissait pas

certains sujets et il y avait des maladresses.
Par exemple, on a parlé de l'évolution du
terme transsexuel vers transgenre; et j'ai
découvert le mot biphobie.

Ca faisait du bien de passer un temps en
petit groupe au milieu du rassemblement.

Moi, un sujet que j'ai découvert, c'est
combien le milieu dans lequel on évolue

RÉPONS
E

JE ME DIS QUE LA VIE EST COURTE, ON PARTIRA TOUS UN JOUR,ALORS
J’M’EN TAPE DE VOS DISCOURS - ( JUL)

Brune Raconte

influence comment on se construit sur ces
questions : je pensais que la famille ça
jouait, mais je n'avais pas réfléchi que
c'était différent si on avait été dans un
collège plus ou moins ouvert. Dans tous les
cas, les gens pensaient que les éclés c'est
cool pour ça, car les gens sont ouverts
d'esprit."

Brune

De l’hypnose à la scène
ouverte

Si vous avez des idées de
choses à faire pour

l’hypnotiseuse, allez-y.
Allez voir Angèle (village 4).

Énigme À l'énigme des aînés dans l'intendance (hier)
Pour la faire en 17minutes.

AB
AB
C
C

D
D
AB
AB

CD 2 min

C 2 min

AB 10 min
D 1 min

CD 2 min

2+2+10+1+3
= 17 min

Bravo !
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LA BOUUUUUFFE!

Et aujourd'hui on souhaite
un bon anniversaire : aux

vegans

horizontal
2. habitant de la mare
5. vous avez demandé la recette
7. l'état de vos tentes
9. y en a plus
10. plante sur le logo du Bec
11 . premier ou second
12. y en a partout

vertical
1 . zone chill
3. on s'y retrouve pour manger
4. boisson à l'hibiscus
6. l'invitée permanente d'ainergi
7. les aventures de
8. sujet de débat aux éclés

Jarnoul parcitaptif
Dernière occaz, c'est les soldes, donnez tout ! Car oui IL Y AURA UN JOURNAL
SAMEDI MATIN! La Frontale dans ton sac pour le retour !

on est chaud-es patate,
si vous nous filez la matière, on fait un 24 pages (euh. non).

Et pour ce soir !
Des Bloody Burger, faits en
partenariat entre pâte mobile
et la cuisine, accompagnés de
pommes de terre guirlande.

Mots
cro

isés

Pour le midi, comme c'est le
grand jeu, c'est en mode
déjeuner pratique donc

sandwich : salade - tomates -
oignons - fromage - pesto

Aujourd'hui, c'est la dernière grande journée d'ainergie 2019 et c'est aussi la
toussaint. Alors, à jour spécial, menu spécial !

[Ce menu n'engage que l'équipe cuisine. La Frontale ne saurait
être tenue responsable des modifications éventuelles]

'équipe cuisine. La Frontale ne saurait
le des modifications éventuelles]

(je vi
ens d

'appren
dre qu

e la

"toussa
int", ça

vient d
u fait

que

l'on fê
te tous

les sai
nts! je

me

couche
rai mo

ins bêt
e ce m

atin,

héhé!)
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JE VOUDRAIS, SANS LA NOMMER, VOUS PARLER D'ELLE - (G. MOUSTAKI)
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